

## Viernes 22 de mayo 2015

El Financiero Crece economía 2.5% anual en el primer trimestre: INEGI

**DAINZÚ PATIÑO** En el primer trimestre del año el Producto Interno Bruto (PIB) nacional creció 2.5 por ciento a tasa anual, con base en datos originales y con relación al mismo periodo de 2014, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La tasa estuvo ligeramente arriba del 2.4 por ciento anual previsto por el consenso de analistas en la encuesta de Bloomberg. El PIB de las actividades terciarias fue superior en 2.9 por ciento en el trimestre en cuestión respecto a igual periodo de 2014. Destacó por su contribución a dicha variación el PIB del comercio con 4.7 por ciento. En tanto, las actividades secundarias avanzaron 1.4 anual y las primarias 6.8 por ciento anual. Por su parte, con base en cifras desestacionalizadas, el PIB creció 0.4 por ciento en el trimestre enero-marzo de 2015 respecto al trimestre previo.

Las actividades primarias crecieron 3 por ciento, las terciarias 0.5 por ciento y las secundarias cayeron 0.2 por ciento trimestral. P.C. INEGI, crecimiento económico Brecha entre hogares ricos y pobres, de 30.5 veces en México

**EVERARDO MARTÍNEZ** La brecha entre la población con mayores recursos y la que menos tiene en el país, es la más amplia si la comparamos con los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con un estudio sobre desigualdad, el organismo señala que el ingreso promedio de los hogares 10 por ciento más acaudalados en México supera hasta en 30.5 veces a su contraparte más pobre. En 2008, año en el que inició la crisis financiera global, esta brecha fue de 26 veces y el ingreso medio de los hogares fue 11 por ciento mayor que en 2010, pero en 2012 los ingresos del estrato social más alto se incrementaron 7 por ciento, frente a la contracción de 3 por ciento reportada para el 40 por ciento de la población. Como consecuencia, el umbral se colocó en 28.5 veces en 2010 y en 2013, el dato más reciente, los ingresos fueron 30.5 veces mayores que los del decil más desprovisto. P.C. OCDE, pobreza, desigualdad Reforma Tiene inflación menor tasa en 9 años

**Ernesto Sarabia** Cd. de México (22 mayo 2015).- En la primera mitad de mayo, los precios al consumidor se redujeron 0.53 por ciento, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con esto, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) en la primera quincena de mayo se ubicó en 2.93 por ciento a tasa anual, la cifra más baja desde la segunda mitad de noviembre del año 2005, cuando alcanzó 2.81 por ciento. De este modo, el dato reportado por el Inegi se encuentra por debajo de la meta permanente del Banco de México de 3 por ciento (Banxico). El descenso en el INPC en la quincena mencionada se explica por la baja en el índice de precios no subyacente. Al interior del no subyacente, los precios de los energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno retrocedieron 3.15 por ciento, por la caída en los precios de los energéticos de 4.86 por ciento, derivada de los ajustes en las tarifas eléctricas dentro del esquema de temporada cálida en 10 ciudades consideradas en el INPC. P.C. inflación Reina informalidad entre micronegocios

**Verónica Gascón** Cd. de México (22 mayo 2015).- El 83.3 por ciento de los micronegocios en México son informales porque no emiten ningún tipo de factura o nota de remisión que les permitan comprobar sus ingresos. Ello de acuerdo con una investigación realizada por Pablo Cutler, director del Departamento de Economía de la Universidad Iberoamericana. Según el análisis titulado "La informalidad en los micronegocios", esta condición significa que 20 de cada 24 micronegocios tienen operaciones opacas, es decir no emiten recibos ni pueden demostrar a las instituciones financieras qué tan rentables son. El investigador afirmó que este hecho les impide acceder a créditos empresariales a tasas bajas y plazos largos P.C. economía informal, sistema financiero Prevé FMI pobre crecimiento de AL

**Por Notimex** Cancún México (22 mayo 2015).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó que el crecimiento potencial de América Latina en los próximos cinco años será de alrededor de 3.0 por ciento, el indicador más bajo de los últimos 12 años. El jefe de la División de Estudios Regionales del Hemisferio Occidental del FMI, Hamid Faruqee, señaló que, entre 2003 y 2012, la región creció a un ritmo de 4.0 por ciento, pero ahora se ha desacelerado. "Ahora vemos que el potencial y el límite de velocidad de crecimiento ha bajado, esto en un ambiente en el que la economía global no ha crecido tan rápido y los precios de los commodities (materias primas) son bajos", argumentó. Al participar en la 45 Asamblea General de la Asociación Latinoamericana de Instituciones Financieras para el Desarrollo (Alide), recordó que este año el FMI estima un crecimiento de casi 1.0 por ciento para la región, por debajo del periodo previo. En el caso de México, informó que las recientes proyecciones del organismo internacional consideran un crecimiento de 3.0 y 3.3 por ciento para este año y el próximo, respectivamente, el cual está relacionado con el desempeño esperado de la economía estadounidense. P.C. FMI, crecimiento económico El Economista Ahora introducen al país calzado por partes: Apimex XÓCHITL LARIOS León, Gto. Ante el golpe que sufrieron quienes ingresan calzado subvaluado al país, a raíz del decreto federal que entró en vigor en septiembre pasado, ahora están importando las partes para zapato por separado, mismas que luego son ensambladas en territorio nacional. Desde hace un año, las importaciones del capítulo de cortes y suelas para calzado se han incrementado hasta en 24%, mientras que el ingreso de calzado terminado va a la baja. La Asociación de Proveedores Industriales Mexicanos (Apimex) identificó el aumento de las importaciones de cortes y suelas con precios subvaluados, situación que tienen identificada también en la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (Ciceg). P.C. industria del calzado IIF: la salida de capitales se aceleró en emergentes YOLANDA MORALES En mayo se agravó el proceso de salida de capitales de mercados emergentes y los más afectados resultaron ser los asiáticos, según el sistema de alerta temprana que por primera vez presenta el Instituto Internacional de Finanzas (IIF). Este episodio forma parte del éxodo consistente desde noviembre, que también ha afectado a economías latinoamericanas, como México, evidencia el instituto. P.C. fuga de capitales, economías emergentes Mejores perspectivas económicas en zona euro desde 2008: BCE AFP Las perspectivas económicas de la zona euro son mejores ahora de lo que fueron desde el inicio de la crisis en 2008, consideró este viernes el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi. "Las perspectivas económicas para la eurozona son mejores hoy de lo que han sido desde hace siete largos años pero una recuperación cíclica no resuelve por sí sola todos los problemas de Europa", como la deuda o el desempleo que son todavía demasiado elevados en numerosos países,

http://biblioteca.iiec.unam.mx \_PDF\_POWERED \_PDF\_GENERATED 3 July, 2024, 12:20

señaló Draghi durante un foro organizado por el BCE en Sintra (Portugal). P.C. BCE, zona euro, economía mundial AL con el PIB más bajo de 12 años NOTIMEX El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó que el crecimiento potencial de América Latina en los próximos cinco años será de alrededor de 3.0%, el indicador más bajo de los últimos 12 años. Hamid Faruqee, jefe de la División de Estudios Regionales del Hemisferio Occidental del FMI, refirió que entre el 2003 y el 2012 la región creció a un ritmo de 4.0%, pero ahora se ha desacelerado. &ldquo;Ahora vemos que el potencial y el límite de velocidad de crecimiento ha bajado, esto en un ambiente en el que la economía global no ha crecido tan rápido y los precios de los commodities (materias primas) son bajos&rdquo;, argumentó. P.C. FMI, América Latina, crecimiento económico La Jornada Apuesta Sectorur por calidad en servicios para impulsar turismo México, DF. Regulaciones ambientales, así como la recuperación y mantenimiento de playas a fin de que en México se registre un desarrollo turístico sustentable fueron algunos de los temas que abordaron Claudia Ruiz Massieu, secretaria de Turismo, y Pablo Azcárraga, presidente del Consejo Empresarial Turístico (CNET), al encabezar un reunión de trabajo del sector. La funcionaria aseguró a los integrantes del CNET que el turismo es un sector estratégico y lo será más en un futuro, ya que se apostará por la calidad en los servicios, la capacitación y la certificación, según informó la Secretaría de Turismo (Sectorur), pero no proporcionó mayores detalles de la reunión que fue calificada por Ruiz Massieu como una muestra de que el sector está unido, fortalecido y en franco crecimiento. En el encuentro y como parte de la CNET también participaron representantes de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), la Asociación Mexicana de Desarrolladores Turísticos (Amdetur), la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) y la Cámara Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), entre otros. P.C. turismo Sube dólar, se vende en bancos del DF en \$15.62 Por Notimex México, DF. Bancos del Distrito Federal ofrecen el dólar libre hasta en 15.62 pesos, ocho centavos más respecto al cierre de ayer, y lo adquieren en un mínimo de 15.00 pesos. A la venta, el euro alcanza una cotización de 17.10 pesos, 12 centavos menos en comparación con el término de la sesión cambiaria de la víspera, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.128 pesos. Banco Base explicó que el comportamiento del tipo de cambio se origina luego de que la inflación subyacente de Estados Unidos (excluyendo los precios de mayor volatilidad como alimentos y energía), mostró un repunte de 0.3 por ciento durante abril en comparación con el mes anterior, siendo su mayor avance desde enero de 2013. Abundó que durante la sesión de este viernes se espera que el tipo de cambio cotice en un rango entre 15.22 y 15.40 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio El País Extremadura, Andalucía y Melilla, entre las regiones más pobres de la UE J. S. G. Madrid 21 MAY 2015 - 13:40 CEST La riqueza media por habitante de las autonomías españolas está por debajo del promedio de la Unión Europea (UE), según Eurostat. Trece comunidades tienen un producto interior bruto (PIB) por habitante inferior a la media comunitaria. Extremadura, Andalucía y Melilla, entre las más pobres. Madrid, País Vasco y Navarra, entre las más ricas. P.C. eurostat, crisis, pobreza España bate récord con 16 millones de turistas extranjeros hasta abril EL PAÍS Madrid 22 MAY 2015 - 11:58 CEST El turismo extranjero atraído por España sigue sin tocar techo. El país volvió a batir récord en llegadas de visitantes foráneos hasta abril, con 16 millones de visitantes, gracias en parte a los buenos datos de la Semana Santa adelantada. Supone un incremento del 4,4% respecto al mismo período de 2014, según los datos difundidos este viernes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Precisamente por el periodo vacacional, en abril se registró la cifra histórica de 5,4 millones de visitantes, un 2,8% más, fruto en gran medida del excelente comportamiento del mercado francés, del belga y de mercados lejanos como los asiáticos o América Latina. P.C. turismo Las empresas extranjeras concentran el 35% de las exportaciones españolas ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 22 MAY 2015 - 00:10 CEST Las empresas de capital extranjero son un factor determinante en la evolución de las exportaciones españolas de mercancías, que en marzo rompieron su techo (superaron por primera vez los 23.000 millones en un mes), según ha detallado esta semana el Ministerio de Economía. Buena parte de las filiales de las multinacionales que operan en España están más orientadas al mercado externo que al interno, y según estimaciones de expertos, concentran más el 35% de las exportaciones de bienes que se hacen desde el país. P.C. exportaciones, comercio exterior, inversión